

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1894  
Viernes 23 Marzo

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	25
Ultramar.	2	50

Número suelto 5 cts.  
Id. atrasado 10 "

## TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina  
Excrcelación

Madrid 21 á las 7'15 n.

Después de un careo con el escribano señor Fazzini y el señor Zapata, se ha decretado la libertad del señor Zapata bajo fianza.

El señor Romero Robledo se marchó á Antequera.

### Noticias varias

Madrid 21 á las 9'45 n.

Háblase de una carta del general Martínez Campos esecitando á los conservadores para que se unan.

Ha ocurrido un naufragio en las costas de Cartagena, habiendo dos ahogados.

Los diputados reciben cartas invitándoles á formar determinado grupo.

La mayoría no es gamacista.

### La esposa de Zorrilla

Madrid 21 á las 9'45 n.

Se ha verificado la conducción del cadáver de la esposa de Zorrilla á la estación de París.

En el féretro iban colocadas innumerables coronas.

El cortejo ha sido muy lucido, asistiendo muchos hombres políticos franceses.

El brigadier Cerezo ha sido nombrado comandante militar de Melilla.

### Nueva explosión del «Cabo Machichaco.»

Madrid 22 á la 1'15 m.

Se han recibido noticias de Santander que alcanzan hasta las nueve de la noche, diciendo que cuando se trabajaba en la extracción de objetos del casco del vapor «Cabo Machichaco» ocurrió una explosión.

Hay víctimas, pero se desconoce el número.

El señor Aguilera ha conferenciado con el gobernador de Santander.

Sigo telegrafando.

### Pormenores

Madrid 22 á las 2 m.

El secretario del Gobierno de Santander telegrafía que á las nueve y cuarto explotó el «Cabo Machichaco» ocasionando víctimas, pero sin precisarlas.

El telégrafo oficial se halla interceptado.

Se han pedido fuerzas á los puestos cercanos.

Otro despacho dice que son cinco los muertos y siete los heridos, y otro cree que las víctimas son bastantes.

### Excitación pública

Madrid 22 á las 2'30 m.

En Santander reina grande excitación.

Inmenso público rodea el edificio del Gobierno civil.

La explosión se produjo al separarse el Sr. Gobernador y los individuos de la junta técnica.

Las víctimas corresponden al personal que trabajaba en la descarga.

### Muertos y heridos

Madrid 22 á las 2'30 m.

Santander.—Hasta ahora se sabe que hay 10 trabajadores muertos y 27 heridos.

Entre los primeros figuran tres buzos.

Ha quedado restablecida la comunicación telegráfica.

La guarnición sin novedad.

Los edificios no han sufrido ningún desperfecto.

### Medidas y precauciones

Madrid 22 á las 5'45 m.

Santander.—Al ocurrir la explosión del Machichaco el vecindario gritó contra las

autoridades y la junta técnica, motivando la presencia de los guardias civiles.

A las dos de la madrugada calmáronse los ánimos y patrullaban los guardias civiles para la conservación del orden público.

Establecieronse retenes en el Ayuntamiento y en el Gobierno civil.

En los Bancos y casas de crédito reconcentráronse los guardias civiles de los pueblos inmediatos.

Además se han enviado compañías de infantería de Burgos y guardias civiles de Valladolid y Palencia.

El señor Aguilera ha dado instrucciones al gobernador para el mantenimiento del orden dentro de la ley, ofreciendo indemnización á las víctimas é ir él en caso necesario.

Los buzos muertos son dos hermanos que se llaman Fonseca y son de Villaruja.

### Más detalles

Madrid 22 á las 9'15 m.

Los informes que acaban de recibirse de Santander, anuncian que continúa hoy en aquella población el disgusto contra el Gobernador y la Junta técnica.

Créese que anoche estalló todo el explosivo que quedaba en el buque.

### Un tumulto

Madrid 22 á las 9'30 m.

Comunican de la Coruña, que anoche ocurrió un gran tumulto en el templo de San Nicolás.

Un borracho penetró en la Iglesia y arrancando un Crucifijo, dió vivas á Dios, á la Virgen y á la República.

La confusión que se produjo fué grande, lográndose al poco tiempo detener al alborotador.

### Consejo

Madrid 22 á las 4'30 t.

Después de la ceremonia palatina de hoy, se ha verificado un breve consejo.

Se han leído á la Reina los telegramas relativos á la explosión ocurrida en Santander.

El último dice que los muertos no son más que ocho, pues dos de las defunciones que se creían no han sido comprobadas.

Hay siete desaparecidos.

Sigue la excitación de los ánimos.

No ha ocurrido ningún desperfecto en la población.

El Gobernador llegará esta noche á Madrid.

### Duelo.—Bomba

Madrid 22 á las 5 t.

Telegrafían de Pesh que con motivo del fallecimiento de Kossuth todos los periódicos han aparecido orlados de negro y muchas casas ostentaban banderas cubiertas de crespones.

En Nueva York ayer fué hallada una bomba en los coches del ferro-carril elevado.

Ignórase quien es el autor, habiéndose capturado á dos sujetos de mala traza que uno de los empleados vió merodear por aquellos alrededores.

### Incendio

Madrid 22 á las 11 n.

En Guayaquil ha ocurrido un espantoso incendio reinando un pánico indescriptible en el vecindario.

A diez y siete llega el número de casas que han quedado completamente destruidas.

El número de heridos llega á veinte y cuatro, algunos de ellos de bastante gravedad.

### Más explosiones

Madrid 22 á las 7 n.

Noticias particulares recibidas de San-

tander dicen que ha vuelto á ocurrir otra explosión en el Cabo Machichaco.

Trabajaban veinte obreros, tres buzos y dos sobrestantes.

Una tromba de agua levantada por la explosión inundó el muelle, las barcas inmediatas y el vapor España.

Algunos curiosos resultaron muertos ó heridos.

Han desaparecido 17 personas.

Recrudece la indignación contra las autoridades y contra la Compañía Ibarra.

### Asuntos diversos

Madrid 22 á las 7'45 n.

Es probable que el Sr. Gamazo vaya próximamente á Cataluña y Mallorca.

La primera batalla que darán las oposiciones al Gobierno será con motivo del nombramiento de la Comisión que dictamine acerca del tratado con Alemania.

Dícese que el ingreso de los posibilistas en el Gobierno, coincidirá con el nombramiento de Presidente del Tribunal Supremo.

Hay escasez de noticias políticas.

Los templos se ven muy concurridos.

Solo se habla de la catástrofe de Santander.

### Una manifestación

Madrid 22 á las 11 n.

Corren rumores de que en Santander durante la conducción de las víctimas al depósito de cadáveres, ha habido una imponente manifestación, dándose mueras á la casa Ibarra y profiriéndose silbidos ante el Gobierno civil.

En vista de la actitud de los buzos la Guardia civil dió algunas cargas.

### Versión oficial

Madrid 23 á las 12 m.

La reunión oficial respecto á los sucesos de Santander, es que los grupos desoyeron las palabras del Gobernador que intervino para aplacar los ánimos continuando los silbidos y los gritos de muera la casa Ibarra.

Sonaron dos tiros de revolver y entonces los guardias civiles dieron algunas cargas.

La manifestación se organizó al conducir al Cementerio el cadáver de los buzos.

### Noticias particulares

Madrid 23 á las 3 m.

Noticias particulares recibidas de Santander comunican que los grupos apedearon á las autoridades y á los individuos de la Junta Técnica.

Están heridos de pedradas un concejal y un individuo de la Junta.

La Guardia civil hizo disparos.

El Ayuntamiento se reunirá acordando dimitir, hasta que se resuelva en definitiva cuanto se refiera al «Cabo Machichaco».

### Mencheta

## NOTICIAS

### De la Capital

Las funciones propias del día de Jueves Santo se verificaron ayer en todas las iglesias de esta población, con la solemnidad acostumbrada.

En la Catedral, se bendijeron los Santos Oleos, y asistió al Oficio el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Gobernador civil.

Después distintas comisiones fueron á visitar los monumentos, notándose también una gran concurrencia de particulares.

\*\*

La procesión celebrada por la tarde fué tan lucida como en años anteriores, asistiendo á ella muchos fieles en traje de penitente, los asilados de la Misericordia, distintas comisiones militares y civiles y cuatro músicas, contando la del Regimiento Regional Núm. 1 que iba con el piquete.

Reinó el mayor orden, á pesar del gran concurso de gente que se reunió para ver pasar la venerada imagen del Santo Cristo de la Sangre.

En el vapor Ciudad de Mahón llegaron ayer 162 licenciados y en el vapor Belver fondeado hoy, procedente de Barcelona, doce.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro amigo el ilustrado profesor y escritor pedagógico D. Juan Benejam, de Ciudadela.

El objeto de su viaje es dar á conocer en esta Ciudad una de sus ingeniosas producciones: el *Didascosmos*, que tan celebrado ha sido por la prensa de Madrid y Barcelona.

Consiste este aparato en un globo relieve de una parte ideal del globo terraqueo, en el cual se encuentran plásticamente reproducidos los accidentes geográficos de nuestro planeta; montes, valles, ríos, puertos, bahías, volcanes, etc.

La utilidad de este invento, cuya realización material es bastante perfecta, resulta evidente porque la noción abstracta que dan los textos escritos, se refuerza y esclarece con la sensación óptica del objeto.

El Sr. Benejam se propone ofrecer su *Didascosmos* al examen de las personas amantes de la enseñanza y á este efecto lo expondrá en el local que indicaremos oportunamente.

En el vapor Belver ha llegado el personal de la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Bosch y que debe trabajar en nuestro Teatro Circo durante la temporada que empezará el próximo domingo.

Leemos en el *Diario de Ibiza*.

«Después del fuerte vendabal que ha reinado estos días, ha empezado á caer una menuda lluvia, que á juzgar por el cariz del tiempo irá en aumento y va para largo.

No parece sino que el cielo quiere complacer en un todo á nuestros agricultores; pues hasta ahora todo viene á medida de sus deseos.

Felicitámosles.

Procedente de Mahón llegó ayer á las seis de la mañana el vapor Ciudad de Mahón, conduciendo 179 pasajeros, correspondencia y carga.

Según leemos en los periódicos de Mahón á pesar de estar estos últimos días el tiempo lluvioso, no ha caído una sola gota de agua sintiéndose faltos de ella todos los sembrados de dicha isla.

A las seis de la mañana y procedente de Mahón, fondeó ayer en nuestro puerto el vapor Menorca conduciendo 7 pasajeros y variada carga.

Por un agente de vigilancia fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos, un sujeto de unos veinte y cinco años que estaba en completo estado de embriaguez promoviendo escándalo en la calle de la Unión, en compañía de un centenar de chiquillos, que seguían arrojándole piedras y mofándose de él.

Con 32 pasajeros correspondencia y carga, ha llegado á nuestro puerto procedente del de Barcelona, el vapor Belver á las siete de la mañana de hoy.

Ayer por la tarde una mujer de unos cincuenta años de edad que subía las escaleras de la Seo, lo hizo con tan mala suerte que cayéndose de espaldas se produjo varias pequeñas contusiones.

Fué auxiliada por varios transeuntes que la acompañaron á su casa.

Por haber sufrido averías en la máquina retardó un día la salida del puerto de Alicante el vapor Lulio, por cuyo motivo llegó á nuestro puerto ayer á las siete de la mañana conduciendo 17 pasajeros, carga y correspondencia.

Ayer á las doce hora en que era mayor el número de fieles que entraban y salían de la iglesia del Socorro, una infinidad de muchachos tenían convertido en frontón las paredes de dicha iglesia sin que ninguna de las autoridades fuese á desbaratarles la partida.

A pesar de nuestras amonestaciones y de haberlo repetido una infinidad de veces parece que la guardia municipal se hace el sordo y no pone remedio á esta clase de

juegos que pone en sobresalto á los transeuntes ocasionándoles á veces confusiones de bastante gravedad.

Ayer salió para Valencia á las cinco de la tarde el vapor *Cataluña*, conduciendo correspondencia, carga y 7 pasajeros la mayor parte de los licenciados llegados por la mañana en el vapor *Ciudad de Mahón*.

En el patio de la iglesia del Hospital poco antes de la salida de la procesión dos mujeres, por quitame allá estas pajas tuvieron un fuerte altercado de palabra llegando á las manos siendo separadas por algunas personas que intervinieron en la reyerta.

Hubo mucha animación ayer en el mercado de ganado lanar que todos los años se celebra en la Puerta de San Antonio, siendo numerosas las ventas á pesar del precio elevadísimo que alcanzaba dicho ganado.

### Bibliografía



#### EL DRAMA DEL CALVARIO

Este es el grandioso tema que desarrolla la importante Revista Blanco y Negro en su número de la presente semana.

Dicho número, que empieza con la solemne entrada de Jesucristo en Jerusalem, y termina con la Resurrección gloriosa del Divino Salvador, viene á constituir un verdadero monumento artístico-religioso. Cuadros y dibujos de distinguidos artistas antiguos y modernos, y trozos literarios de insigntes escritores, avaloran el número de que nos ocupamos, el cual está impreso á tres tintas en excelente papel blanco, y forma un precioso album, digno de admirarse por todos conceptos.

A pesar de su mayor coste, el precio del citado número será VEINTE CÉNTIMOS, y, en atención á su objeto, se anticipará el día de su publicación, vendiéndose en toda España el JUEVES Y VIERNES SANTO.

### Por correo

#### Algodones

Mueva-York 19.—Arribos en los puertos de América, 11,000 balas. Middling, 7 8/16.

Liverpool 20.—Ventas, 10,000 balas. Middling, 4 2/16.

Demanda moderada para el consumo á precios muy sostenidos.

Havre 20.—Ventas, 500 balas.

#### Hundimiento de un puente

París 20.—Telegrafan de Orleans que en un sitio de aquella ciudad denominado el Casino se celebraba una función lírica, y al pasar la muchedumbre por un puente para asistir á la función se hundió el puente precipitándose todos los que pasaban en el fondo. Hay muchos heridos, algunos de ellos de gravedad.

#### Los anarquistas

París 20.—La policía de París abriga la convicción de que el anarquista M. Paul Reclus permanece oculto en París, por cuanto no hubiera dejado de descubrir su huella si éste hubiese salido de Francia ó dirigiéndose á algún departamento del interior.

La detención del anarquista Ortiz, que la policía procuró ocultar no dando publicidad á este hecho para que no se apercibiesen los compañeros del delito y se pudiesen á salvo despistando á sus perseguidores, no ha podido permanecer en secreto, conociéndose ya en todos sus detalles cómo se verificó la captura de dicho sujeto en el boulevard Brune en ocasión en que Ortiz, acompañado de Bertani, fué visto por la policía, yendo ambos elegantemente vestidos y armado aquel de un revólver y éste de una pistola de dos cañones.

Ortiz es de alta estatura, tiene 25 años y se están practicando pesquisas para aver-

riguar si es éste el supuesto Rabardy, creyéndose que también es falso el nombre que usa.

La policía cree haber comprobado que dicho sujeto es autor ó cómplice del atentado de la rue des Bons-Énfants, que éste y su compañero Bertani formaban parte de una banda de malhechores que tenían su centro en la casa número 1 del boulevard Brune, que ambos son amigos íntimos de Emilio Henry y cómplices de éstos los llamados Klein y Emilio Carlier, también detenidos, y otros cinco á quienes se le sigue la pista.

También en Bruselas ha sido detenido el anarquista Courtdamier, á quien se considera complicado en los sucesos de París, habiéndosele ocupado muchas cartas cifradas recibidas de Francia, Inglaterra y otros puntos.

#### Franceses y portugueses

París, 20.—Las gestiones practicadas entre los tenedores franceses de obligaciones de los ferro carriles portugueses y los delegados de la Compañía, parece que han dado por resultado un arreglo satisfactorio que no tardará en quedar ultimado, según se asegura.

El ministro de Portugal en París, señor Navarro, marchará en breve á Lisboa, llamado por su gobierno, quien ha manifestado al ministro de Negocios extranjeros que desea vivamente llegará un acuerdo en la cuestión de los ferrocarriles, y que el haber llamado á Lisboa á su representante en París, no debe considerarlo el gobierno francés como contestación á haber sido llamado á Francia su representante en Lisboa, M. Bihourd.

#### Candidatos

París 20.—Indicanse para la cartera del nuevo ministerio de las Colonias á MM. Etienne (Eugenio), subsecretario de dicho departamento, Félix Faure y Delcasse (Teófilo).

El nuevo ministro quedará nombrado esta noche, tomando en el acto posesión del indicado departamento.

#### Nombramiento.—Terremoto

París 20.—M. Pailard Euclarc ha sido nombrado presidente de la Delegación de Francia en la Comisión internacional de los Pirineos.

Comunican de Atenas que ha ocurrido un terremoto en Arissa que ha causado bastantes destrozos materiales y quedando resentidas gran número de casas.

#### La prensa y el Senado

París 20.—Los periódicos de esta capital se ocupan más ó menos extensamente de la sesión del Senado celebrada anoche y dirigen graves cargos á dicha Cámara por la debilidad de que ha dado pruebas volviendo de su acuerdo, después de haber anunciado que no volvería á reunirse hasta el 24 de Abril.

Le *Soleil*, comentando el incidente de la Alta Cámara, dice que los senadores son fáciles de ser dirigidos... á latigazos.

Le *Siecle* dice que el gobierno, usando de sus atribuciones como poder ejecutivo, ha debido crear el ministerio de las colonias por medio de un decreto sin esperar la venia del Senado.

Le *Rappel* dice á su vez que la Alta Cámara se ha desprestigiado aprobando por gran mayoría en la sesión de ayer, lo mismo que desechó en la sesión del sábado.

En semejantes términos se expresan otros periódicos.

#### Acto de cortesía

París 20.—Telegrafan de Roma, que con motivo del viaje á Italia de la reina Victoria, el Papa encargará al arzobispo de Florencia que pase á la residencia de la soberana inglesa á cumplimentarla en su nombre.

#### Nuevo ministro

París 20.—El nombramiento de ministro de las Colonias, ha recaído en el senador M. Boulanger.

## Publicaciones oficiales

### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 14 de Marzo

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 13, nombrando para la Capellanía de Reyes Católicos, vacante en la Santa Iglesia Metropolitana de Granada, por defunción de D. Antonio Martos Santiago, al presbítero don Francisco de Paula Gómez Garrido, párroco, que reúne las condiciones exigidas por el art. 11 del Real decreto concordado de 23 de Noviembre de 1891.

Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 12, indultando á Manuel Gálvez González de la mitad del resto de la pena de diez y seis años de reclusión á que fué condenado por la Audiencia de Ternes, en causa por delito de homicidio.

Otro, conmutando el resto de la pena de quince años de reclusión que la Audiencia de Sevilla impuso á Buenaventura Cabello Palos, en causa por delito de homicidio, por igual tiempo de destierro.

Gobernación.—Subsecretaría.—Circular, fecha 12, declarando limpias las procedencias de Saint-Freud (Bélgica).

La del día 15: Ministerio de la Guerra.—Reales decretos que publicamos:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto, fecha 8, declarando mal formada una competencia entre el gobernador civil de la provincia de Almería y el juez de primera instancia de la capital.

Gobernación.—Real orden, fecha 12, confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Orce (Granada).

Otra.—Real orden, fecha 13, declarando limpias las procedencias de Trípoli (Berbería).

## Oficinas públicas

### Ayuntamiento de Palma

Formado por este Ayuntamiento el Presupuesto extraordinario para obras en la Casa Consistorial consecuencia del incendio ocurrido el día 28 de Febrero último, se suuncia al público que dicho presupuesto estará ex puestos al público á efectos de reclamación por espacio de 15 días á contar desde la fecha.

Palma 21 Marzo de 1894.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—El Secretario, Guillermo Roca.

### Alcaldía de Palma

Queda depositada en esta Oficina, una pulsera de plata encontrada en la vía pública.

Lo que se suuncia al público, para que llegue á conocimiento de la persona que la haya extraviado.

Palma 20 Marzo de 1894.—El Alcalde, Miguel Santandreu.

### Sociedades y Corporaciones

#### Ferrocarriles de Mallorca

El miércoles 28 del actual, día de Romería al Oratorio del Cocó (Lloseta), si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca, parando en todas las Estaciones y sitio de la Romería, á las 11 de la mañana.

De Inca á Palma, parando en id. id. id., á las 6 15 tarde.

De Inca á Binisalem, parando sólo en la Romería, á las 1, 1 50, 2 40, 3 30, 4 20 y 5 10 tarde.

De Binisalem á Inca, parando sólo en la Romería, á las 1 25, 2 15, 3 05, 3 55, 4 45 y 5 35 tarde.

NOTA.—Los trenes entre Inca y Binisalem, solo se compondrán de coches de 2.ª clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de pesetas 0 30 y 0 20 respectivamente.

Palma 20 de Marzo de 1894.—El Director General, Guillermo Moragues.

## Pasatiempos

Doña Ramona se pasa la vida hablando mal de su marido.

El otro día decía á una amiga:—Su perro de caza murió la semana pasada y lo ha hecho disecar.

—¿Y qué?

—Que no haría otro tanto conmigo.

El dueño de una fonda está escribiendo la cuenta para uno de los huéspedes, con ayuda del camarero.

—¿Ha reparado usted que todos los días

durante su estancia en la fonda, ha consultado la veleta para enterarse del viento que hacía?

—Sí, señor, efectivamente.  
—Pues escriba usted:  
«Por uso de lavelata... 5 pesetas.»

## Estadística

**Buques fondeados.**—Día 21.—Laud San Antonio matrícula de Palma, de 50 ton. cap. B. Esteva, con 7 trip. y efectos de Cullera con 4 días.

Vapor *Cataluña* matrícula de Palma, de 662 ton. cap. G. Pujol, con 27 trip. balija y efectos de Barcelona con 13 horas

**Buques despachados.**—Laud Sangre de Cristo matrícula de Santa Pola, de 37 ton. pat. R. López con 7 trip. y efectos para Santa Pola.

Laud Joven Miguelito, matrícula de Palma, de 24 ton. pat. Juan Llodrá, con 4 trip. y efectos para Tarraçona.

**Mataderos.**—Día 21.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 0, Vacas 0, Toros 0, Novillos 0, Terneros 0, Carneros 0, Ovejas 0, Boregos 0, Corderos 00, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

**Volatería.**—Gallinos 00, Pollos 00, Gallinas 000, Pavos 0, Pavas 0, Palomas 0, Conejos 0.

## DECLAMACIÓN DE LA CONTRIBUCION sobre áreas URBANAS Y SOLARES

Conteniendo además del Reglamento provisional de 24 de Enero de 1894 para la administración y cobranza de dicha contribución, el Real Decreto de 4 de Febrero de 1893, y artículos de la ley de presupuestos de 5 de Agosto, seguida de **Numerosos Formularios** anotada por la reducción de **EL SECRETARIO**.

Se halla en venta al precio de 150 pesetas en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2 y en la Sucursal en Inca: Rectoría, 12.

**PAPELES DE TODAS CLASES**  
Gran variedad de cajitas de papel y sobres de última novedad de formas caprichosomas de todos tamaños, con papel rayado ó liso, de papel porgut no verger, enredado ó blanco, de colores surtidos y de luto con la faja negra de diferentes anchos.

**PAPEL HOLANDES**  
para cartas comerciales, de todas clases de colores y rayados y de papel pergamino superior, etc.

Recomendamos el papel Reina Regente, Cristóbal Colón y León XIII.

A precios sumamente económicos se vende en la librería de **Amengual y Muntaner**.

**NOTICIA** Una de 81 años de edad y Niche de 66 meses desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán calle de San Elías, número 22, 2.º

## Devocionarios

y Semanas Santas

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, concha, etc. etc.

Gran variación en los llamados

**REINA REGENTE**

y en todas clases de encuadernaciones.

Se venden á precios baratísimos en la librería de **AMENGUAL Y MUNTANER**

## Código Penal Civil

Con arreglo á las condiciones ó denadas por el Real Decreto de 1.º de Diciembre de 1891, y las reformas introducidas por la ley de 17 de Julio de 1876.

Anotado con fusión con la Jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo y concordado con las demás leyes y disposiciones sobre materia penal por la Redacción de *El Secretario*.

Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de **Amengual y Muntaner**, Cadena, 2.

## CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0 08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adeudarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada á la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea.

Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0 16 pts. la línea.

LA ALMUDAINA no admite comunicados, remitidos ni sueltos suplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adeudará á razón de 0 25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0 50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose á 0 80 pts. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente del Director, y cuando éste conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra distinto y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que correspondiera á cualquiera de aquellas denominaciones.

La tarifa que se ha para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0 25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director.

Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la tercera ó cuarta plana, y 5 en la primera siendo de medida natural; si fuesen de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pts. y 10 pts.; siendo de doble medida y tamaño ancho 8 pts. y 25 pts. respectivamente, y si fuesen de doble cuadrado ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan.

Se concede á los suscriptores el descuento de 20 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren.

**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.